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1

CATVについて、けやき台も高齢化していることもあり今後管理運営していける
か懸念している。Jアラート（全国瞬時警報システム）は、国から町に情報が来て
各家庭に情報をまわさないといけない。防災無線だと聞き取れないため、CATV
を町内に広げ、放送の検討をしてほしい。５月21日（土）に役員とCATVの管理会
社と町内全域の見積もりをとる予定である。

　防災無線について、地震のときには音が大きく、台風のときには聞こえないという意見があっている。再
度、テストして聞こえ方の把握をする必要がある。防災無線には自動音声と職員の発声の２種類あり、職員
の発声では話し方により聞こえ方が大きく影響する。朝採りレタスで有名な長野県の川上村では、全戸に
CATVを設置しており、レタスの栽培の仕方や肥料の時期について情報共有をしている。全戸にCATVを入
れると既存の仕組みだと高額になるため、ワンセグを活用した簡易のCATVのような方法でできないか業者
に聞いているが、今のところ回答があっていない。事業者と話し合いをするのであれば、新たな手法がない
か聞いていただきたい。一緒に良い方法を検討したいと考えている。【町長】

防災 町長

2
白坂久保田２号線について、当初の予定だと今年度に事業が終わる予定であっ
たが、まだ工事が終わっていない。今後の予定を教えていただきたい。入口や
出口に監視カメラの設置は要望できるのか。

　16区との意見交換でも意見が出ており、２つ回答をしている。１つは、行政が１度決断したことに対して通
常決断が変わることはない。２つめは、個人的にも道をつなげたいと思っている。監視カメラなど要望につい
ては、要望していただきたい。防犯カメラは町内に設置を増やしている。制限速度や停止線など要望も聞い
て、併せて検討をしたい。【町長】
　一昨年に、現場の調査と設計し、昨年より土地の協議をしており同意してもらっている。現在、用水路の権
利の確認を行っているところである。今年度の秋に本体工事の一部を行うので、夏前後に説明会を予定し
ている。一部北側のパーキング付近は路肩を補強する必要がある。当初の計画では、工事着工し２年間の
予定であったが、国の補助金が地震により入らなくなっているため、４年程延びる可能性がある。国の補助
金で行う事業であるため、予定ははっきりしていない状況である。【建設課長】

道路
町長

建設課長

3
けやき台住民の住生活アンケートを実施し、アンケート結果が公表されている
が、アンケート結果について、今後どのように活用していくのか。

　今回の調査では、アンケートにより意向を聞いているだけである。けやき台の方を移動させ空いたところに
若い方を呼び込みたいと新聞に記載されているが、本当に移住を考えられている困っている方の条件整備
を整えるものである。サービス付き高齢者向け住宅に入居できるのは、30戸程度であるため多くのニーズに
は応えることができない。本当に困っている方を優先して、条件を検討していきたい。【町長】

定住促進 町長

4

16区のアトラスの空き地について、20戸程度建てれる土地があるが、旭化成と
住民の協議が続いており、進んでいない状況である。10人ぐらい拒否している状
況である。状況を知らない住民の方も多く、土地を有効活用するために、広報き
やまに「もったいない話」として掲載することはできないか。また、町の条例の制
定により、マンション関係の法律の上をいくことはできないのか。

　旭化成と情報交換・意見交換をしているが、詳しい交渉状況までは把握していない。土地を有効活用でき
ないのは、もったいないと思うので、次回旭化成と１歩進んだ話し合いを行いたい。今後、土地の活用につ
いて検討を行いたい。【町長】

定住促進 町長

5

基山町は通過してしまう町であるため、人が集まるようにバイパスに道の駅があ
ると良いと思う。町、JA、佐賀県と連携することで、道の駅の設置をするができな
いか。小動物とのふれあいや果物狩りができるような、新しい道の駅ができれば
良いと思う。

　道の駅については、20年程前に検討を行っていると聞いている。現在、基山ＰＡに店舗を設置している
が、物が集まらないなど問題点がある。また、農協でも朝市を水曜・土曜日の朝に行っているが、SGKでそ
れ以外の日に販売できないか議論を行っていると聞いているので見守りたいと思っている。バイパス沿い
は、片方からしか入れないためもし作るのであれば、バイパスから見える町営グラウンドあたりが候補地にな
るが、基山の野菜の産出量が減っている状況もあるため、まずは、基山ＰＡと農協の朝市のテコ入れを行
い、良い方向に動けば、検討を行いたい。現在、観光農園や企業誘致についても計画している。【町長】

産業振興 町長

6

福津市は博多駅から快速で25分程度であり、基山町と同じ条件であるが、プラ
スのスパイラスで人口が増えている。ディベロッパーが住宅地の開発を行い、新
しいお店ができ、公共施設が整備されることで、どんどん人が集まっている。ディ
ベロッパーが新しい住宅を作ろうという魅力が発信されているか。例えば、税法
上の優遇措置などの措置というような施策を行っているのか。
第５次総合計画では、「住んでみたい」を実現する基盤づくりや精神的な豊かさ
の向上に視点を置いた住民満足度の高いまちづくりを進めますと記載されてい
る。総合戦略は、この総合計画がベースになっていると思うが、どういう施策を
検討しているのか。

　50年前には人口が9,000人であったが、35年の間に19,200人程度まで増えた。これがプラスのスパイラル
である。このプラスのスパイラルが現在は止まっているところなので、もう１度動き出させようとしている。税制
上の優遇や色々な形態の住宅も検討をしているところである。この４年間で人口が330人減少しているが、
世帯は229増加している。世帯は増えているのが、人口が減っている状況は、マイナスのスパイラルの表れ
だと思うので、これを解消したい。そのためにまずは、町主導また、町・民間と協力して４棟の住宅の計画を
している。さらに支援メニューやアミューズメント機能をより伸ばしていきたい。子育て支援についても、他の
地域に負けないような施策になっていくと思うため、ハードとソフト両面により、基山町をプラスのスパイラル
に向けていきたい。【町長】

税金
定住促進

町長

7
総合戦略の６つの柱は少ないのではないか。滋賀県の南草津に大学ができて
20～30年経ち、現状はわからないが、大学のおかげで以前は学生が何千人と
多く集まっていた。大学の誘致をしてみてはどうか。

　地方創生のコンテストで町内の方が、大学誘致についての提案をしており全国６位になり表彰をされてい
る。大学の誘致については、来たい大学が必要であり、あればやっていきたい。まずは、町内の東明館の生
徒数が減っているため、連携をとり盛り返していきたい。また、大学の学生がフィールドワークとして基山町
に多く来ているので、引き続き学んでもらいたい。東明館は別府のAPUと姉妹関係にあり、同大学は留学生
が多いため基山町の小中学生と交流してもらいたいと考えている。【町長】

総合戦略
教育

町長
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8
スポーツ大会の誘致について、九州全域まで広げてはどうか。近隣にも鳥栖市
のベストアメニティスタジアムや小郡市にも野球場がありライバルであるため、
佐賀県だけでなく九州内で誘致を行ってみてはどうか。

　基山町では、佐賀近隣のスポーツ大会がよく開催をされている。先日も、県内の市町と筑紫野市、春日
市、小郡市によりラージボール卓球大会が開催されている。柔道は九州大会があり九州中から多くの学生
が来ている。昨日は、柔術大会で300人が全国から基山町に来ている。まずは、基山町で多くのスポーツ大
会を誘致していきたい。【町長】

ＰＲ強化 町長

9
けやき台４区長で、防犯灯の建て替えの要望をしている。14区には400ワットの
水銀灯が12棟ある。今年度の予算はどうなっているのか現状について教えてい
ただきたい。

　一度に建て替えるとかなりの金額になる。防犯灯の支柱が腐っているものは、支柱の撤去を行い、既存の
電柱に新しいＬＥＤをつけて改修をする予定である。年間150～200万円を予算として14区から改修を行う予
定である。【副町長】

防災 副町長

10

基山町は宣伝が下手である。テレビでけやき台だけが年寄りグループとして取り
扱われており、結果として基山町のマイナスイメージとなっている。以前も買い物
弱者として取り扱われている。新聞にも基山町の記事が少ないため、基山町をＰ
Ｒしていく必要がある。

　先月から定例の記者会見をしている。その結果、ブラジリアン柔術など記事になっている。佐賀県内で
は、ＰＲすれば記事になるが、福岡県からの人口を増やす必要があるため、福岡県にもＰＲしていきたい。
フェイスブックでは、普通5,000アクセス程度であるが、震災のときには１週間で８万アクセスとなり、１６倍程
度増えている。中身によって増えるのを実感しているため、良い情報をタイムリーに出しＰＲしていきたい。
【町長】

ＰＲ強化 町長

11
けやき台駅のコンクリートの壁になっているところに、以前基山町が宣伝の看板
を設置しようとしていたが、問題があり設置をできなかったということがあった。
町の宣伝になると思うが、設置することはできないのか。

　佐賀県の美しい景観づくり条例により屋外広告物に対して規制がかけられていた。以前、有料広告の掲
載を検討していたが、道路から何十メートルの範囲内には、大きい広告物をだしてはいけないという規制に
より設置をすることができなかった。屋外広告物について地域の状況を見直すということだったので、条例が
見直しされているかもしれないので、調べる必要がある。【教育学習課長】
　佐賀県の条例は、厳しいため見直しされていないもしれないが、もう１度調べてみる。有料広告だったため
設置できなかったかもしれないので、再度キャッチフレーズ等の内容で設置をすることができないか確認を
行う。【町長】

ＰＲ強化
教育学習課長

町長

12
町長意見交換会で、総合戦略について説明するのであれば広報で周知してほし
い。

　広報に掲載をしている。【町長】 総合戦略 町長

13 町長の考え方を１年間程度広報に掲載していただきたい。
　ＨＰに掲載をしており、４半期ごとに変更を行う予定である。簡略版を広報に掲載をしている。何回かシ
リーズでやっていきたいと考えている。【町長】

その他 町長
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